

Fecha: 12-06-2025

Medio: La Tercera

Supl. : La Tercera

Tipo: Noticia general

Título: **Senapred y autoridades en alerta extrema por sistema frontal: viento podría alcanzar los 80 km/hr en la RM**

Pág. : 20

Cm2: 692,5

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

78.224

253.149

No Definida

Javiera Arriaza y Claudio Portilla

"Todos los servicios están en alerta". Esa es la frase a la que más recurren las autoridades debido al pronóstico meteorológico que anuncia un temporal desde la noche del miércoles -y hasta el fin de semana- para la zona centro-sur del país, con rachas de hasta 80 km/hr en la Región Metropolitana y precipitaciones entre 20 y 30 milímetros.

En el marco de una visita a las piscinas anti aluviones en Quebrada de Macul, en la comuna de Peñalolén, la directora del Servicio Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres (Senapred) apuntó que "el componente viento es el que ha ido evolucionando en este monitoreo que estamos haciendo con la Dirección Meteorológica y para el valle de la Región Metropolitana se espera un viento entre 50 km por hora con rachas que pudieran llegar a 70-80 km durante la madrugada".

Cebrián agregó que en el borde costero entre Coquimbo y Biobío habrán "rachas similares, 80 km por hora y por ello eso es lo que ha generado mayor preocupación por parte de las autoridades".

En cuanto a las lluvias, se espera un total de entre 20 y 30 milímetros de agua caída para la totalidad del evento meteorológico.

"Este es un sistema frontal que viene acompañado de dos más que vienen sucesivamente. Por eso se habla de un tren de sistemas frontales. Son tres sistemas que van a ir ingresando, este comienza hoy día (miércoles) hasta el jueves, viernes y el fin de semana viene otro que tiene un componente con mayor cantidad de precipitaciones".

Por su parte, el ministro del Interior, Álvaro Elizalde, hizo un llamado a la responsabilidad ante el sistema frontal, a la vez que señaló que "se decretó una emergencia preventiva, y eso implica que finalmente todo el sistema está alerta para enfrentar este frente de mal tiempo".

Elizalde participó en una actividad junto a Aguas Andinas por el plan preventivo que está implementando la compañía, y en ese sentido señaló que "se va a estar monitoreando permanentemente la situación, y sobre esa base se despliegan los equipos de emergencia conforme a las necesidades".

"De acuerdo a la información preliminar, además de la lluvia, vamos a enfrentar vientos fuertes, y eso podría generar complicaciones como ocurrió en los inviernos pasados. De todas maneras, en particular las empresas eléctricas han realizado inversiones que han comprometido", detalló Elizalde, enfatizando que "vamos a ver hoy día cuál fue el nivel de eficacia de parte de esas inversiones".

Una de las decisiones que ya se tomó fue el cierre del paso fronterizo Los Libertadores, que se hizo efectivo a las 18 horas de Chile, momento en que se procedió al cierre de la barrera de Guardia Vieja en Chile y Uspallata en Argentina. En cuanto al tú-



► El temporal se extendería hasta el fin de semana con precipitaciones entre 20 y 30 milímetros.

Senapred y autoridades en alerta extrema por sistema frontal: viento podría alcanzar los 80 km/hr en la RM

El paso Los Libertadores se cerró a las 18 horas del miércoles. El Mineduc no suspenderá las clases, "a menos que sea absolutamente necesario y la autoridad vinculada a las materias de seguridad en el contexto de emergencia así lo indique", dijo el ministro Cataldo.

nel, este suspendió el tránsito a partir de las 20 horas de Chile.

De acuerdo a lo que detallaron, "el frente de mal tiempo se extenderá probablemente por más de 5 días, por lo cual se les solicita que busquen otras vías alternativas para transitar".

Otra autoridad que recibió consultas por el sistema frontal fue el ministro de Educación, Nicolás Cataldo. "¿Hay posibilidades que se suspendan las clases?", le preguntaron. Y el secretario de Estado fue claro: "Cualquier decisión de suspensión de clases la vamos a tomar cuando las cosas ocurran, no antes".

Y agregó: "A menos que sea absoluta-

mente necesario y la autoridad vinculada a las materias de seguridad en el contexto de emergencia así lo indique, las clases no van a ser suspendidas. No podemos perder ni un día de clase", afirmó tajante.

Finalmente, integrantes de la Asociación de Municipalidades de Chile (Amuch) se reunieron con autoridades de Senapred con la idea de fortalecer las medidas de coordinación y colaboración para mejorar la respuesta ante emergencias.

En la instancia, el alcalde de La Reina, José Manuel Palacios, indicó que uno de los temas específicos de la reunión fueron las empresas eléctricas. "En los últimos años han sido bastante cuestionadas por

su capacidad de reacción. Estamos viendo cómo a través de Senapred y otras instituciones podemos desarrollar una acción más eficiente en ese sentido y exigirle a la empresa que responda en los tiempos que nuestros vecinos necesitan", explicó.

En esa línea, la jefa comunal de Melipilla, Paula Gárate, expresó que es importante el tema eléctrico ya que en especial en comunas rurales el sistema de agua potable depende de ello.

"No tener energía eléctrica también significa no tener agua potable. Hay muchos sistemas de agua potable rural que funcionan con energía, con electricidad y esa es nuestra mayor preocupación", indicó. ●